

girement à soutenu et soutient encore que ces écrits, comme recus d'objets, doivent être revus d'un timbre de dix centimes.

Nous comprenons que, dans l'intérêt du Trésor, l'administration donne à la loi son sens le plus étendu. Ce que nous comprenons moins et même pas du tout, c'est que l'intérêt fiscal puisse jamais perdre de vue les principes les plus élémentaires du droit civil. Or, il en serait ainsi dans le cas présent, si la prétention de l'enregistrement venait à prévaloir et à être consacrée judiciairement. L'article 18 de la loi du 23 août 1871 ne vise en effet que les écrits libérateurs. Or, les écrits dont nous parlons, loin de constater une libération, forment au contraire entre les mains de ceux qui les détiennent un titre de créance contre ceux qui les ont délivrés. Ces écrits sont des pièces de comptabilité, les modes de preuve d'une opération commerciale en cours d'exécution; mais ils n'offrent nullement le caractère d'un reçu terminant une opération, d'une décharge des relations d'un créancier vis-à-vis de son débiteur.

On insiste, cependant et on dit : Le fondeur, dans l'exemple cité plus haut, était bien créancier d'une obligation de fer, puisque le marchand de ferraille avait contracté l'obligation de livrer la fonte vendue ; le reçu est donc libératoire et doit être timbré.

L'objection est habile ; mais elle est encore plus spacieuse, et repose sur une pure subtilité juridique. L'opération commerciale intervenue entre les parties, au moment de la livraison de la fonte, a un caractère mixte. Le marchand de ferraille se libère sans doute de son obligation de livrer, mais la livraison a surtout pour but de faire du fondeur un débiteur, et du marchand de ferraille un créancier. L'opération est jusqu'à un certain point exécutive ; mais elle est avant tout productive d'obligations ; nous ajoutons même sans hésiter que ce dernier caractère domine, absorbe l'autre et est seul à considérer. Il est donc exact de dire, pour rester dans la réalité des faits, que l'opération engendre seulement une obligation à la charge de l'acheteur, celle de payer la marchandise. L'écrit qui constate l'opération, c'est-à-dire la créance du vendeur contre l'acheteur, n'a donc pas, à proprement parler, le caractère libératoire et par suite échappe à l'impôt des dix centimes.

Jusqu'ici, paraît-il, les tribunaux n'avaient pas eu à se prononcer sur ce point délicat. Seul, le tribunal de Saint-Quentin, sois de la question, vient tout récemment de la résoudre d'une manière favorable aux intérêts commerciaux, en décidant que les recus d'objets, dans les cas cités plus haut et autres analogues, n'étaient pas assujettis au timbre de quittance. Nous ignorons encore, à l'heure qu'il est, si l'administration a déferé à la Cour de cassation la décision du tribunal de Saint-Quentin. Dans tous les cas, si la Cour supérieure est appelée à se prononcer sur la question, nous nous ferons un devoir de porter à la connaissance de nos lecteurs l'arrêt qui sera intervenu.

*Nomenclature des nouveaux brevets intéressant l'industrie lainière.* — 107882, 21 mai. Aper-Mandart. Application des machines essorées au dégraissage des laines propos au poignard.

107883, 1er mai. Cordillat et Mather. Perfectionnement aux appareils pour traiter la vase sur les tissus-fins.

107884, 29 mai. Cauchie. Application automatique de cartes chargées mécaniques.

107885, 28 mai. Martinot Frères. Perfectionnement aux appareils servant à laver les étoffes.

107886, 1er mai. Perberry et Howson. Aiguilles pour mèches à tricoter.

107887, 29 mai. Quinquenel-Deschamps. Tournage mécanique des talons et des boutons de pieds, des articles de bonneterie, tels que bas, chaussettes, etc.

107888, 1er mai. Rousseau. Blanchiment et décoloration des matières animales, soies, laines, crins, plumes, duvets, poils, par l'emploi de l'ozone et de l'eau oxygénée produits par l'électricité.

107889, 22 mai. Termer. Système de peinture métallique des étoffes sans les percer.

107890, 1 mai. Laprestey. Fabrication d'un produit dit : boursou de laine destiné à remplacer la tontisse.

*Etat-Civil de Roubaix*

DÉCLARATIONS DE NAISSANCE du 22 octobre. — Désiré Springael, frère Decremse, cour Vauban. — Mathilde Leclercq, rue de la Basse-Masure. — Mathilde Sauthieux, rue de

rendrait, à la fois, l'usage de ses deux jambes et de son bras gauche.

Quand ce long pansement eut été fait d'une façon régulière, Alonso Cano, transporté sur les bras de Gaspardo et de Miguel, attendit, dans une des salles de la prison haute, que sa maison fut rendue habitable et que le repos lui fut donné la force nécessaire pour supporter les fatigues de la route. Une civière fut préparée à cet effet. Depuis que le bruit de ces événements s'était répandu dans la ville, tout ce que Madrid renfermait d'hommes considérables, de femmes compatissantes avait été s'informer des nouvelles du malheureux. La cité tout entière croyait devoir une réparation à cet homme de génie, si cruellement atteint dans son âme et tourmenté dans son corps.

Aussi, quand les portes de la prison, roulant sur leurs gonds, laissaient voir la civière sur laquelle se trouvait étendu Alonso Cano, des cris de pitié et d'enthousiasme s'élèvent de la foule. Elle fit une ovation à ce malheureux, les sanglots s'unissaient aux souhaits de longue vie, les femmes abraçaient les yeux et les grenades, dont elles ont l'habitude d'orner leurs coiffures, pour les jeter sous les pas des porteurs de la civière d'Alonso. Le dévouement de Miguel recevait une juste récompense, et l'on ne craignait

107895, 5 mai. Monts. Perfectionnement dans les machines à raser, tonde, etc.

107896, 3 mai. Palmer. Perfectionnements dans les appareils à ramer, tonde, sécher et apprêter les draps et autres étoffes.

107897, 3 mai. Delauda. Coupeuse de tissus.

**Roubaix-Tourcoing**  
ET LE NORD DE LA FRANCE

La bibliothèque publique de Roubaix a reçu récemment les ouvrages suivants :

1. Des couleurs et de leur application aux arts industriels, par E. Chevreul. 27 planches. 1861, in-4°.

2. Statistique de la France comparée avec les divers pays de l'Europe, par Maurice Block. 2<sup>e</sup> édition mise à jour. 1875. 2 vol. in-8°.

3. Histoire universelle par César Cantu; 3<sup>e</sup> édition parisienne entièrement revue d'après la dernière édition italienne, par M. Lacombe, sous les yeux de l'auteur. Paris, 1867. 19 vol. in-8°.

4. Recherches sur l'histoire et l'architecture de l'église cathédrale de Notre-Dame de Tournai, par J. Le Maistre d'Ainstaing. 2 vol. in-8°.

5. Douai et Lille au XIII<sup>e</sup> siècle, par H. R. Duttricroux. 1850, in-4°.

6. Tableaux comparatifs des mesures, poids et monnaies modernes et anciennes, cours des changes, usages du commerce de tous les pays du monde, comparés avec le système métrique français et les poids et mesures anglaises, par Hercule Cavalli. 1874, in-8°.

7. Histoire de la ville de Montdidier, par Victor de Beauville, 2 vol. in-4°. (Don de M. Th. Leuridan, bibliothécaire).

9. Travaux de la société académique des sciences, arts, belles-lettres, agriculture et industrie de Saint-Quentin. 1873-1874. 1 vol. in-8°. (Don de la Société).

10. Documents diplomatiques de la conférence du mérite, Paris, imprimerie nationale. 1 vol. petit in-4°. (Don de M. le ministre de l'instruction publique).

La préfecture vient de télégraphier à tous ses agents sur la frontière un ordre d'interdiction pour l'entrée et la circulation en France d'un journal intitulé « le Sangsème illustré » qui est publié à Bruxelles par un sieur Vandenverga. De prime abord on peut dire que le nom seul du publiciste devait faire tort à ce journal.

Ce matin, un cadavre a été retiré de l'eau, à la jonction de l'ancien et du nouveau canal, près du Pile. Le veilleur d'une fabrique voisine, aperçut, vers quatre heures du matin, un vêtement flottant sur l'eau, et distingua un homme qui s'y débattait. Il courut prévenir le maître-nageur, mais celui-ci ne put porter secours au noyé. On le laissa donc là jusque ce matin. Ce matheux, qu'on a reconnu être un échantillonner, François Rohart, âgé de 56 ans, est marié, sans enfant. Il avait déjà failli se noyer une première fois, près le pont du Sartel. On suppose qu'il était en état d'ivresse.

On arrêta hier matin, à l'estaminet de la Clef d'Or, un filet de 29 ans nommé Henri Castel qui avait, le 13 de ce mois commis à Dorigues un vol d'habilllements au préjudice d'un habitant de cette localité, nommé Lebon, et avait réus.

Un petit garçon fils de M. D..., a failli être écrasé sous les roues d'un tilbury qui s'en venait par la rue du chemin de fer. Au moment où il fut renversé, sa mère qui l'accompagnait n'eut que le temps de se précipiter vers lui pour l'arracher de dessous les pieds du cheval. Le conducteur, de son côté, eut la présence d'esprit de retenir le cheval assez pour sauver la vie de la mère et de l'enfant également meublés. Grâce à ces heureuses circonstances, le petit garçon n'a pas eu du tout à souffrir.

*Etat-Civil de Roubaix*

DÉCLARATIONS DE NAISSANCE du 22 octobre. — Désiré Springael, frère Decremse, cour Vauban. — Mathilde Leclercq, rue de la Basse-Masure. — Mathilde Sauthieux, rue de

pas de souhaiter la garotte à Rosalès, afin de lui voir expier sa haine.

Pendant ce temps, Alonso, la tête renversée sur les oreilles, pâle, immobile, les yeux vivants au milieu d'une cadavérique pâleur, ressentait la seule consolation qu'il put éprouver en ce monde, celle de rallier à lui tous les honnêtes gens de la capitale, où, ce jour-là, il se trouvait réellement plus roi que le Roi lui-même.

Le groupe des élèves de Cano suivait le maître, Bartholomé Roman, Pedro Castello, tous ceux qui s'étaient fait gloire de suivre son enseignement.

1<sup>er</sup> Industrie, 4. — Théophile Verstraete, rue du Nouveau-Monde, corner Maure, 3. — Colette Uytendhove, rue de l'Espresso, court Lampe, 1. — Ocar Alleno, rue du Nouveau-Monde, corner Sion, 7. — Henri Cortial, au Pile, 37. — Émile Wattieu, rue des Parvenus 61.

DÉCLARATION DE décès du 22 octobre. — Julie Batta, 2 mois, au Hutin, maison Lestivet, 6. — Fernand Doyennette, 1 jour, rue de la Lys, maison Béry, — Charles Vandenberghe, 41 ans, tisserand, rue du Pile, 7. — Rosine Desreumaux, 60 ans, ménagère, au Pile, maison Lescere. — Jean-Baptiste Vandenberghe, 65 ans, journalier, au Trichon, court Selosse 16.

CONVOIS FUNÉBRES ET OBITS

Un obit solennel du mois sera célébré en l'église paroissiale de Sainte-Elizabeth, le mardi 26 octobre 1875, à 9 heures, pour le repos de l'âme de Monsieur JEAN-BAPTISTE DUPUREUR, époux de Dame PAULINE-MARIE MILLIE, décédé à Roubaix, le 29 septembre 1875, à l'âge de 33 ans et 2 mois.

Les personnes qui, paroubli, n'auraient pas reçu de lettres de faire part sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

L'ENTERRE MORTUAIRE ET D'OUBLI. — Imprimé Alfred Reboul. — Avis tiré dans les éditions du Journal de Roubaix.

COUSSES PUBLICS DE CHIMIE. — Lundi 25 octobre à huit heures du soir. — Du chlore et de la chlore chlorhydrique, leurs propriétés, leurs procédés de préparation, leurs importantes applications.

Prix de revient des viandes

DROITS D'OCROI COMPENSÉS.

|         | 1 <sup>er</sup> QUAL. | 2 <sup>e</sup> QUAL. | 3 <sup>e</sup> QUAL. |
|---------|-----------------------|----------------------|----------------------|
| Boeuf   | le kg. 1.69           | 1.41                 | 1.12                 |
| Vache   | » 1.63                | 1.27                 | 0.94                 |
| Taureau | » 0.90                | 0.00                 | 0.00                 |
| Veau    | » 1.81                | 1.42                 | 1.27                 |
| Mouton  | » 1.85                | 1.75                 | 1.65                 |
| Porc    | » 1.60                | 1.35                 | 1.30                 |

Roubaix, le 22 Octobre 1875.

La Mairie de Roubaix.

G. DESCAT.

Pompe funèbre. — Gourrout-Uytendhove, rue de l'Alouette, 39, Roubaix. (Voir aux annonces).

TRIBUNAL CORRECTIONNEL.

Audience du 23 octobre.

Présidence de M. Parenty. — Ministère public, M. Borville.

Affaire Honoré. — Coups et blessures par ses maîtres à une servante.

Nous avons rapporté l'arrestation des époux Honoré, carrossier rue Basse, à Lille, prévenus de coups et blessures sur leur servante, Caroline Chemin, âgée de dix-neuf ans, orpheline, née à Attiches.

Cette affaire a produit beaucoup d'émotion au chef-lieu. Aussi la salle d'audience ne peut contenir la foule.

Où se croirait à une audience de cour d'assises. Au pied du tribunal sont déposés les instruments dont se servaient les époux Honoré pour frapper cette malheureuse : un tisonnier, des cravaches, des couteaux, un fer à repasser, une chemise et des caracos lardés de coups de couteau.

Il résulte de l'instruction que la fille Chemin est entrée au service des époux Honoré, une première fois le 27 février 1873. Elle en a été congédiée en novembre 1873. Elle y était de deux mois à peine qu'elle était maltraitée : coups de pied et de cravache. Ce dernier instrument était manié tour à tour par M. et Mme Honoré. C'était déjà grave, mais il fut usé et abîmé, et arraché à l'un d'eux, il fut trouvé porteur de trois revolvers et d'une lame d'acier très-affilée comme il y en a dans les cannes à l'épée. Ils eurent sans doute fait usage de ces armes, ils avaient rencontré quelqu'un dans la maison où ils étaient sans voler. Après les avoir remis entre les mains de l'autorité, la noce reprit le chemin de la mairie et de l'église.

La présence de trois verres sur la table du salon de la maison d'évaluation semble indiquer que les voleurs étaient au nombre de trois. Le troisième aurait alors échappé.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient trois.

Le préfet de police a été informé de l'arrestation des époux Honoré et il a été déclaré que les voleurs étaient